

MIÉRCOLES 24 DE JUNIO DE 2015

INE PIDE DATOS A SAT Y CNBV POR GASTOS DE CAMPAÑA

La Unidad Técnica de Fiscalización del Instituto Nacional Electoral (INE) emitió requerimientos de información a la Comisión Nacional Bancaria y de Valores y al Servicio de Administración Tributaria (SAT) tras detectar, en reportes de gastos de partidos o candidatos, operaciones “de riesgo” elevado. Benito Nacif, consejero integrante de la Comisión de Fiscalización, expuso que los datos requeridos son adicionales a las auditorías que realizó la Unidad Técnica y le permitirán seguir con sus tareas de fiscalización de gastos de campaña y revisión de operaciones con proveedores. La información requerida, expuso, se solicitó “en cuanto inició la revisión de las operaciones registradas (por partidos y candidatos), que se clasifican con base en una valoración de su riesgo, a partir de ese criterio, aquellas que se consideraban de un riesgo elevado, por su monto u otras características, se hacía el requerimiento de información a la CNBV y al SAT”. Lo mismo se aplicó para proveedores con el fin de validar transacciones. Sin embargo, el consejero omitió detalles sobre el número de casos en que así se ha procedido, porque en este momento de fiscalización esos son datos reservados. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 6, CARINA GARCÍA)

ENCUESTAS SÍ ACERTARON EN LOS PASADOS COMICIOS

A diferencia de 2012, prácticamente todas las encuestas difundidas en diversos medios de comunicación durante el actual proceso electoral prácticamente acertaron en los resultados que se generaron en los comicios del pasado 7 de junio. De acuerdo con el séptimo informe mensual que será presentado hoy ante el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE), los resultados de las siete encuestas realizadas previas a la jornada comicial y los cuatro considerados conteos rápidos tuvieron un alto grado de exactitud. Sin embargo, de las 28 encuestas a escala federal y local que detectó el INE que fueron difundidas, en 13 casos se les ha hecho algún requerimiento por no haber recibido los estudios de respaldo científico y que hasta ahora no han sido atendidos. El negocio de las encuestas y los conteos rápidos representó alrededor de 22 millones de pesos en este proceso electoral federal, según cifras del Instituto. Los informes señalan que sólo de mayo a junio, en la etapa de cierre del proceso, las encuestadoras y las empresas que dieron a conocer dichos estudios cobraron más de 14 millones de pesos. (MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 13, CAROLINA RIVERA; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 15, CLAUDIA HERRERA BELTRÁN)

EL PAN SE LLEVA CARRO COMPLETO EN BAJA CALIFORNIA SUR

El Partido Acción Nacional (PAN) en coalición con el Partido de Renovación Sudcaliforniana (PRS), ganó la gubernatura de Baja California Sur, por lo que su abanderado, Carlos Mendoza Davis, mantendrá uno de los principales bastiones del blanquiazul. Además del gobierno estatal, el PAN se llevó las cinco presidencias municipales, las dos diputaciones federales y 15 de los 16 escaños de mayoría relativa en el Congreso local. En los cinco municipios de Baja California Sur, el blanquiazul impuso su dominio; arrebató al Partido Revolucionario Institucional (PRI) las alcaldías de La Paz y Loreto, y a la coalición PRD-PT-MC, Los Cabos y Mulegé. En el Congreso local, el PAN tendrá la mayoría absoluta, mientras que en la actual legislatura tiene siete diputados, en la próxima, los panistas ocuparán 15 escaños. En tanto, el PRI perdió cinco diputaciones locales; al Congreso local llegarán tres diputados del tricolor, uno de mayoría relativa y dos de representación proporcional, mientras que el PRD, PT y Movimiento Regeneración Nacional (Morena) tendrán un diputado de representación proporcional cada uno. (EXCÉLSIOR, PRINCIPAL, P. 10, REDACCIÓN)

MIÉRCOLES 24 DE JUNIO DE 2015

CRECE TENSIÓN PRD-MORENA

Martí Batres, líder nacional de Movimiento Regeneración Nacional (Morena), acusó que ha sido amenazado por perredistas debido a las impugnaciones presentadas a las elecciones de jefes delegacionales en Gustavo A. Madero, Iztacalco, Iztapalapa y Coyoacán. El morenista responsabilizó de dichas amenazas a los delegados electos Víctor Hugo Lobo y Carlos Estrada, al diputado electo Leonel Luna y a Alfredo Hernández Raigosa, esposo de la jefa delegacional electa Dione Anguiano. Afuera de la Procuraduría capitalina, Batres aseguró que la semana pasada una persona lo amenazó al exigirle que ya le baje a las denuncias o, de lo contrario, su familia sufrirá las consecuencias. Asimismo, Morena publicó un desplegado en el que denuncia las irregularidades que se presentaron durante la jornada comicial del pasado 7 de junio. Por su parte, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) pidió al Instituto Nacional Electoral (INE) celeridad en las denuncias que presentó contra Ricardo Monreal y Clara Brugada, candidatos a delegados de Cuauhtémoc e Iztapalapa, respectivamente, por Morena. El objetivo del sol azteca es comprobar el presunto rebase en los topes de campaña de Monreal y Brugada. Ante el endurecimiento de los reclamos hacia el gobierno del DF por parte de Morena, que lo acusa de orquestar fraude electoral en diversas delegaciones, Miguel Ángel Mancera, jefe del ejecutivo local, aseguró que no caerá en provocaciones. Aseveró que su administración hablará y trabajará con los gobernantes delegacionales de todos los partidos, con miras a los procesos de transición. (REFORMA, CIUDAD, P. 3)

MATAN A ALCALDE ELECTO EN GUANAJUATO

Rogelio Sánchez Galán, presidente municipal electo de Jerécuaro, Guanajuato, fue asesinado por hombres armados que viajaban en una camioneta la noche de ayer. Sánchez Galán, miembro del PVEM, fue ultimado junto con un colaborador y otra persona más que permanece en calidad de desconocida. Los hechos ocurrieron alrededor de las 20:00 horas, cuando las tres víctimas se encontraban en la entrada de la central camionera de la comunidad rural de El Fresno. Al lugar arribaron dos camionetas tipo pick up, una color arena y otra de color blanco, desde donde fueron detonadas armas de grueso calibre. A través de un comunicado, Miguel Márquez Márquez, gobernador de Guanajuato, lamentó los hechos por el asesinato de Sánchez Galán; el mandatario envió sus condolencias a los familiares y amigos de Sánchez Galán y de las otras dos personas asesinadas. Por su parte, el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Verde condenó los hechos de violencia en los que perdió la vida el alcalde electo de Jerécuaro. "Este hecho constituye una amenaza en contra de la paz social, pues se cometió homicidio en contra de una persona que se había ganado la confianza popular en las urnas, por lo que las autoridades del estado están obligadas a realizar una investigación puntual que impida a toda costa que prospere este clima de violencia", indicó el instituto político en un comunicado. (EXCÉLSIOR, PRINCIPAL, P. 1 Y 23, ANDRÉS GUARDIOLA)

COMIENZA LA ENTREGA DE GOBIERNO EN MORELIA

Tras iniciar la entrega-recepción en la administración municipal, Salvador Abud Mirabent, actual edil de Morelia, Michoacán, manifestó que no dejará ninguna "papa caliente" a Alfonso Martínez Alcázar, presidente municipal electo, quien llegó mediante una candidatura independiente. "De nuestra parte recibirán cuentas claras, recibirán libros blancos, libros abiertos, por supuesto, hay muchos pendientes, por supuesto muchas obras en proceso y temas que requieren atención inmediata. No vamos a dejarles muertos adentro del closet ni vamos a entregarles ningún tema que les vaya a explotar en las manos", afirmó. En tanto, Martínez Alcázar aseguró que no buscará ni perseguirá a funcionarios si no existen razones para hacerlo, ya que no es su intención hacer una cacería de brujas. (EXCÉLSIOR, PRINCIPAL, P. 10, MIGUEL GARCÍA TINOCO)

MIÉRCOLES 24 DE JUNIO DE 2015

MENSAJE VIOLENTO NO ES PARA MÍ: BRONCO

Jaime Rodríguez, el Bronco, gobernador electo de Nuevo León, negó que los hechos violentos del fin de semana cuyo saldo fue de 21 muertos sea un mensaje del crimen organizado para él sino para el actual gobierno que se relajó y bajó la guardia. "A lo mejor al que está (Rodrigo Medina); yo todavía no soy gobernador. El gobierno actual pensó que todo está bien, tranquilo, pero los delincuentes no duermen. Más bien es el relajamiento de la policía, del Ejército y de la Policía Federal (PF), que se confiaron demasiado y dejaron de patrullar", dijo. En entrevista, Rodríguez afirmó que Nuevo León no está tranquilo porque el narcotráfico y el narcomenudeo siguen creciendo, y el actual gobierno debe tomar cartas en el asunto y no relajarse. "Él (Rodrigo Medina) es responsable, él es el gobernador, no puede estar relajado, tiene que estar atento y dispuesto a actuar. Yo seré gobernador a partir del 4 de octubre y entonces tomaré el control, en tanto no puedo hacer gran cosa", expresó. "Mi gobierno no será de ocurrencias, sino de soluciones: soy ranchero pero preparado", agregó. (EXCÉLSIOR, PRINCIPAL, P. 1 Y 8, REDACCIÓN)

ANUNCIAN EQUIPO PARA LA TRANSICIÓN EN SONORA

Claudia Pavlovich Arellano, gobernadora electa de Sonora, presentó a Guillermo Padres Elias el equipo que encabezará los trabajos de entrega-recepción del gobierno estatal, donde destacan especialistas en auditorías, contraloría y finanzas públicas. En un documento oficial entregado en las oficinas del Poder Ejecutivo local, la priista dio a conocer la comisión integrada por ocho perfiles con formación en hacienda, trabajos legislativos, abogacía, administración y servicio público. "Quienes integran este equipo de entrega-recepción son: Natalia Rivera Grijalva, Miguel Pompa Corella, Epifanio Salido, Manuel Puebla Espinoza de los Monteros, Rodolfo Montes de Oca Mena, Iván Jaimes Archundia, Raúl Navarro Gallegos y Pedro Ángel Contreras López", señaló Pavlovich, quien dejó claro que en caso de considerarlo conveniente, se podrían sumar como integrantes otros especialistas. Pavlovich Arellano deberá rendir protesta como gobernadora constitucional de Sonora el 13 de septiembre. (EXCÉLSIOR, PRINCIPAL, P. 25, DANIEL SÁNCHEZ)

CANDIDATOS INDEPENDIENTES DIERON EJEMPLO DE CAMPAÑAS AUSTERAS Y CERCANAS A LA GENTE: ALARCÓN OLGUÍN

Durante el actual proceso electoral federal los candidatos independientes demostraron que es posible hacer una campaña austera y cercana a la gente, lo que contribuye a impulsar una mayor participación de la ciudadanía, consideró Víctor Alarcón Olgún, presidente de la Sociedad Mexicana de Estudios Electorales (SOME). En la emisión del programa Justicia electoral a la semana, que se transmite por Plataforma Electoral, el Canal de Televisión por Internet del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), y por Canal Judicial, Alarcón Olgún comentó que los candidatos independientes privilegiaron el contacto humano, recuperaron la campaña de casa en casa, el espacio del mitin y dejaron de lado la "spotización", derivada del modelo de comunicación política, en la que los aspirantes se conocen sólo por un slogan y se alejan de la ciudadanía. El especialista indicó que ante la falta de financiamiento y acceso a tiempos en radio y televisión, los aspirantes sin partido usaron las redes sociales y el ingenio para posicionar sus mensajes, situación que logró abrir el camino a un nuevo paradigma en los procesos electorales en el país y resolvió la dificultad que tuvieron para contender frente a los demás candidatos. En el programa que conduce la periodista Guadalupe Juárez, Alarcón Olgún señaló que en algunos casos los candidatos independientes aprovecharon la situación de cansancio, derivada de la mala administración gubernamental y la fatiga electoral de la gente por la misma clase política.

MIÉRCOLES 24 DE JUNIO DE 2015

Indicó que los partidos políticos “tradicionales” deben tomar en cuenta estas lecciones para fortalecer la vida democrática del país, ya que la ciudadanía espera ver nuevos rostros y actores para renovar a los políticos profesionales por personas más cercanas a la gente. El programa Justicia electoral a la semana, con la entrevista a Alarcón Olgún, especialista en materia electoral y otras emisiones de la serie se pueden descargar bajo demanda en www.te.gob.mx/plataformaelectoral (NOTIMEX.COM; REDACCIÓN; ENFOQUE NOTICIAS.COM, SERGIO PERDOMO; QUADRATÍN.COM, REDACCIÓN; AGENCIA JM.COM, REDACCIÓN; PAN Y CIRCO.COM, REDACCIÓN; TERRA.COM, NOTIMEX; TALLA POLÍTICA.COM, REDACCIÓN; E-CONSULTA.COM, REDACCIÓN; ALTO NIVEL.COM, NOTIMEX; NTR.COM, NOTIMEX)

YA ESTÁ DISPONIBLE LA DÉCIMA CÁPSULA INFORMATIVA DEL TEPJF

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) explicó de qué forma los partidos políticos y candidatos independientes pueden solicitar la nulidad de la votación recibida en una o en varias casillas. En una cápsula informativa que se difunde a través de Plataforma Electoral, el canal de televisión por Internet del organismo jurisdiccional y en la página oficial del Tribunal Electoral, Andrés Carlos Vázquez Murillo, secretario de Estudio y Cuenta, detalla qué es el juicio de inconformidad y sus alcances. La cápsula puede ser vista y/o descargada a través de www.te.gob.mx/plataformaelectoral en Plataforma Electoral y en www.te.gob.mx en la página oficial del organismo. (NOTIMEX.COM; REDACCIÓN; TERRA.COM, NOTIMEX; PUBLIMETRO.COM, NOTIMEX; PAN Y CIRCO.COM, REDACCIÓN; TALLA POLÍTICA.COM, REDACCIÓN)

AFINAN EL CATÁLOGO DE SANCIONES A PARTIDOS

La Comisión de Fiscalización del Instituto Nacional Electoral (INE) revisó criterios para sancionar a los partidos, candidatos y aspirantes independientes por irregularidades en sus reportes de ingresos y gastos de campaña, mismos que serán discutidos en el Consejo General el próximo 13 de julio. En el catálogo que se está discutiendo sobresalen sanciones como 10% del tope de gastos de campaña para un candidato ganador si omitió presentar sus informes parciales y no presentó la documentación soporte de las operaciones que realizó. También sanciones de 200% del monto involucrado si el partido o el candidato recibieron una aportación de una persona prohibida por la ley. Por rebasar el tope de gastos de campaña que no excede 5%, la sanción será de 100% del monto involucrado. Lo mismo será para quien supere el tope de gasto por más del 5%, pero además se dará vista al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) o al órgano competente para que revisen si aplica la anulación de la elección, si se trata del candidato ganador. Eduardo Gurza, titular de la Unidad de Fiscalización, comentó que los partidos políticos ya contestaron los oficios de errores y omisiones, luego de revisar sus informes de ingresos y gastos de las pasadas campañas. Explicó que la Unidad ya se encuentra en la etapa de revisión de estas contestaciones a fin de empezar a dictaminar cada una de las campañas y luego enviar los proyectos de resolución a la Comisión de Fiscalización. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 12, AURORA ZEPEDA; MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 12, CAROLINA RIVERA)

DE MORENA Y PT, MÁS DE 50% DE QUERELLAS EN LA ELECCIÓN DE DIPUTADOS FEDERALES: INE

Los Magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) tendrán sobrecarga de trabajo por esta elección. El número de impugnaciones contra los resultados de diputados federales se quintuplicó con relación a 2012, al sumar 500 frente a las 100 de hace tres años. El instituto político que contribuyó más a elevar esas cifras es el Partido del Trabajo (PT), que presentó 151 juicios de inconformidad y lo hizo casi

MIÉRCOLES 24 DE JUNIO DE 2015

indiscriminadamente, sobre todo en distritos donde tuvieron cero o baja votación, según la información concentrada por el Instituto Nacional Electoral (INE). Esto provocó cierta molestia de algunos partidos políticos, porque de prosperar las impugnaciones de los petistas contra los resultados de los comicios del 7 de junio, en algunos distritos beneficiaría al tricolor. Con 124 juicios promovidos, Movimiento Regeneración Nacional (Morena) se ubica como el segundo partido por número de inconformidades, pues en 112 distritos donde ganó la alianza PRI-PVEM demandó la nulidad de los resultados, dada la suma de violaciones cometidas por el Verde durante la campaña. Los panistas se colocaron en tercer sitio en cuanto al número de impugnaciones presentadas, al sumar 69, mientras que el Partido Humanista (PH) se colocó muy cerca, con 60, en su desesperada búsqueda por rescatar el registro y no perder sus prerrogativas. El PRI promovió 41 juicios. Así, se confirmó la previsión del TEPJF de que estos serían los comicios más judicializados de la historia, ya que se presentó medio millar de impugnaciones en las cinco Salas Regionales de ese organismo. Además, faltan los recursos de reconsideración que se interpondrán en la Sala Superior una vez que los anteriores se resuelvan, para que la Cámara de Diputados quede integrada el 1 de septiembre. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 15 Y CONTRAPORTADA, CLAUDIA HERRERA BELTRÁN)

IMPUGNA EL PT 139 DISTRITOS ELECTORALES

El plazo para impugnar las elecciones a diputados federales venció la semana pasada y el Partido del Trabajo (PT) sólo utilizó este recurso ante las Salas Regionales del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) en 139 de los 300 distritos electorales federales; esto como parte de la defensa para conservar el registro como partido político nacional. De acuerdo con Lilia Aguilar Gil, diputada federal, los distritos que se impugnaron fueron por irregularidades detectadas en el cómputo distrital del Instituto Nacional Electoral (INE), así como otras irregularidades presentadas en los comicios y en la captura de los votos. En entrevista, la legisladora explicó que en caso de que no les favorezca la resolución emitida por las Salas Regionales acudirán a la Sala Superior del Tribunal Electoral. El máximo organismo jurisdiccional en materia electoral del país tendrá hasta el 3 de agosto para resolver las quejas que ha interpuesto el PT con la finalidad de declarar la validez de los comicios del pasado 7 de junio. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 6, MISael ZAVALA)

REPORTAJE / LA DIFERENCIA ENTRE EL ADIÓS O SEGUIR SON TRES MIL 115 VOTOS

Tres mil 115 votos son la diferencia para decir adiós o conservar 230 millones de pesos anuales y siete edificios, patrimonio que el Partido del Trabajo (PT) puede perder en caso de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirme a finales de agosto la pérdida de su registro como partido nacional. Confiado, el organismo político asegura en su discurso que el Tribunal fallará a su favor, no obstante la pregunta incomoda a Pedro Vázquez, su representante ante el Instituto Nacional Electoral (INE). "Este es un linchamiento mediático. Aquí estamos y hasta ahora seguimos una vida normal, mientras agotamos los recursos que la ley nos proporciona", dijo. Se refiere a 150 impugnaciones interpuestas ante el TEPJF para recuperar los votos faltantes, sin contar los 37 mil 137 sufragios que, acusa, tenía a su favor antes de la caída del sistema el 11 de junio pasado. "Nadie en el INE nos ha explicado qué pasó con esos votos con los que superamos 3% de la votación nacional", acusó. (MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 12, ÉRIKA FLORES)

MIÉRCOLES 24 DE JUNIO DE 2015

SEGUIMOS LUCHANDO POR MANTENER EL REGISTRO: PARTIDO HUMANISTA

El Partido Humanista (PH) comenzó a suspender actividades, después de que el pasado 7 de junio no alcanzó los votos suficientes para conservar su registro. Su página de Internet ya fue desactivada y en el mismo proceso están sus redes sociales. "En el Humanista seguimos analizando el asunto, porque hay muchas irregularidades que no dan certeza del resultado", explicó Ignacio Irys Salomón, coordinador nacional. En entrevista, señaló que entre las irregularidades está que más de 20% de las casillas se instalaron después de la hora que marca la ley. En este sentido, aseguró que su partido conserva su registro hasta que concluya todo el proceso comicial, una vez que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) resuelva las impugnaciones. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 14, ALMA E. MUÑOZ)

TRAS RECURSOS DE INCONFORMIDAD, EL PAN PODRÍA RECUPERAR TRES ALCALDÍAS EN MICHOACÁN

Con los recursos de inconformidad presentados ante el Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM), el Partido Acción Nacional (PAN) podría recuperar las alcaldías de Tepalcatepec, Coeneo y Copánaro, afirmó Miguel Ángel Chávez Zavala, dirigente del albiazul en esa entidad. Los 11 recursos de impugnación que interpuso el PAN por las irregularidades presentadas en dichas elecciones durante la pasada jornada electoral del 7 de junio, siguen su curso, pues hace falta que los magistrados del TEEM revisen a fondo los expedientes. Chávez Zavala pidió al órgano electoral que no haya un interés ajeno que pudiera desviar los recursos interpuestos por los institutos políticos, aunque se tienen otras instancias a las que puede recurrir como la Sala Regional Toluca y la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). (CAMBIO DE MICHOACÁN.COM, GUADALUPE MARTÍNEZ OCAMPO)

ENFRÍAN DEMANDAS POR ILÍCITOS DEL VERDE

El Instituto Nacional Electoral (INE) evalúa atender la petición de retirar el registro al Partido Verde Ecologista de México (PVEM), presentada por más de 150 mil personas en la plataforma change.org, hasta que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) resuelva todos los asuntos pendientes contra ese instituto político. En materia de fiscalización, existen precedentes en los que la Sala Superior ha tardado más de dos años en resolver las quejas en contra del Verde. Los denunciantes afirman que el Verde violó de manera grave y sistemática la legislación electoral con al menos 14 estrategias de campaña, entre las que está la difusión de 200 mil spots de falsos informes legislativos. Sergio Aguayo, investigador de El Colegio de México y promotor de la iniciativa contra el Verde, explicó que la investigación ya concluyó y el expediente fue puesto a disposición de la representación del PVEM ante el INE la semana pasada; sin embargo, los denunciantes no han recibido aún el documento. "Al día de hoy no hemos recibido ni un solo papel. A reserva de que se nos dé una explicación, me parece de entrada una falta de respeto porque algunos consejeros han expresado su irritación con nosotros, cuando deberían estar agradecidos porque hicimos el trabajo que ellos han sido incapaces de realizar. Su actitud se ha distinguido por un esfuerzo por no hacer nada. No todos, pero se confirma en los consejeros y en Magistrados del Tribunal Electoral un patrón de protección al Verde que me parece escandaloso", afirmó. (REFORMA, NACIONAL, P. 8, JOSÉ DAVID ESTRADA)

MIÉRCOLES 24 DE JUNIO DE 2015

BAJA CALIFORNIA

SE INCENDIA UN ASILO DE ANCIANOS EN MEXICALI; 17 MUERTOS Y CUATRO HERIDOS

Un asilo de ancianos se incendió la madrugada de ayer en la zona rural de Mexicali, Baja California, con saldo de 17 muertos y cuatro heridos, informó la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE). La casa de retiro Hermoso Atardecer, ubicada en la calle Quinta Sur 204, en el ejido Querétaro, daba atención a 44 personas de entre 75 y 90 años de edad, quienes se encontraban dentro cuando ocurrió el percance. La PGJE informó que sigue dos líneas de investigación: una es que en el patio se estaban quemando unos chamizos (arbustos) y las llamas se propagaron a uno de los dormitorios. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 28, ANTONIO HERAS)

CHIAPAS

MAESTROS DE CHIAPAS PROTESTAN FRENTE A TRES ESTACIONES DE RADIO

Maestros de la sección 7 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) se manifestaron frente a radiodifusoras ubicadas en Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, para protestar por la evaluación docente, informó Manuel de Jesús Mendoza Vázquez, secretario general suplente. Mendoza Vázquez explicó que las protestas se efectuaron de las 9:00 a las 13:00 horas en estaciones de las cadenas Radio Digital y Radio Núcleo, además de las del Sistema Chiapaneco de Radio y Televisión. Dijo que otro objetivo de las manifestaciones fue "dar cobertura" al encuentro que una comisión de la sección 7, de estudiantes normalistas y de la fracción democrática de la sección 40 del SNTE sostuvieron este mismo martes con funcionarios del gobierno de Chiapas para acordar la posible suspensión del paro de labores que los profesores estatales comenzaron el pasado primero de junio y el retiro del plantón que ese mismo día instalaron en el centro de la capital del estado. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 5)

DISTRITO FEDERAL

PROMETE MANCERA NO SUBIR IMPUESTOS

Sin que haya iniciado el segundo semestre del año y sin saber cómo quedará la economía hacia el último trimestre, Miguel Ángel Mancera Espinosa, jefe de gobierno del Distrito Federal, anunció que no se incrementarán los impuestos en la ciudad para 2016. Mancera Espinosa consideró que la solidez de la situación financiera del DF permite adelantar el anuncio. "Única y exclusivamente se aplicará el factor de actualización por inflación que prevé el artículo 18 del Código Fiscal. Es decir, nuestro anuncio en este momento es: no incremento de impuestos en 2016, no creación de nuevos impuestos, sino únicamente estaremos atendiendo a la actualización", reiteró. (REFORMA, CIUDAD, P. 1, MANUEL DURÁN)

TODO SE LO DEBO A MI TRABAJO POLÍTICO: MONREAL ÁVILA

Ricardo Monreal Ávila, candidato electo a jefe delegacional en la Cuauhtémoc, aseguró que las propiedades que poseen él y su familia en Zacatecas son producto del trabajo de una vida dedicada a la función pública. En entrevista, Monreal Ávila señaló que "su familia pasó dificultades económicas durante su adolescencia, pero las cosas comenzaron a mejorar cuando nos hicimos profesionistas. Las propiedades de mi familia se deben al intenso trabajo político que ha hecho durante toda una vida". (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 1 Y 8)

MIÉRCOLES 24 DE JUNIO DE 2015

URGE INYECTAR AL METRO 30 MIL MILLONES DE PESOS: ORTEGA CUEVAS

Joel Ortega Cuevas, director del Sistema de Transporte Colectivo Metro, señaló que se requiere una inversión de 30 mil millones de pesos para no poner en riesgo su operatividad. De no hacerse esta inversión, advierte, se compromete la realización de los proyectos de renovación de equipo obsoleto y el mantenimiento mayor de uno de cada tres trenes de los 285 que circulan diariamente por las 12 líneas. En entrevista, Ortega Cuevas defiende el incremento de dos pesos a la tarifa, ya que con ese dinero se podrán comprar 45 trenes nuevos para la Línea 1. Explicó que el fideicomiso que opera los recursos cuenta con tres mil 389 millones de pesos, de los cuales ya utilizaron mil 313 millones en diversas obras de mejora. También destaca la inversión en materia de mantenimiento al material rodante, del que dice que en tres años destinaron más de cinco mil 500 millones de pesos. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 1 Y 3, JOEL RUIZ)

ESTADO DE MÉXICO

PERITOS DEL ESTADO DE MÉXICO BUSCARON CUADRAR SUS ESTUDIOS CON LA VERSIÓN DE LA SEDENA

Las investigaciones federales realizadas por personal de la Coordinación General de Servicios Periciales de la Procuraduría General de la República (PGR) descubrieron que los peritos del Estado de México trataron de cuadrar las versiones oficiales que ofreció la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) de lo que sucedió en la bodega de Tlatlaya. Los peritos sostuvieron que la muerte de 22 personas fue producto de un enfrentamiento; sin embargo, en las primeras diligencias omitieron precisar en actas que la escena fue alterada y que el lugar se limpió antes de que iniciaran los estudios forenses. El lugar fue manipulado de tal manera que no se puede precisar realmente dónde cayó cada cuerpo, las horas de la muerte y la posición original de los objetos decomisados (armas, cartuchos, vehículos y cargadores). (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 1 Y 7, GUSTAVO CASTILLO)

INSTALAN CONSEJO DEL SISTEMA NACIONAL DE TRANSPARENCIA

Al instalar el Consejo del Sistema Nacional de Transparencia (SNT), Ximena Puente de la Mora, presidenta del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), afirmó que al igual que el sufragio, el derecho a la información, consolida hoy la democracia en México. "Estamos en una etapa en la que la participación ciudadana avanza del ejercicio del voto al ejercicio del derecho de acceso a la información; de la elección de nuestras autoridades a la vigilancia de su desempeño", expuso. El Consejo está integrado por la presidenta del INAI; los comisionados de los institutos de transparencia de los estados; Mercedes de Vega, directora del Archivo General de la Nación (AGN); Juan Manuel Portal, titular de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), y Eduardo Sojo, presidente de la Junta de Gobierno del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Así, inició el proceso para poner en práctica la reforma constitucional en la materia, a fin de auditar de forma más escrupulosa la función de gobierno, los recursos públicos, el gasto de los partidos políticos, sindicatos y universidades públicas e incluso de las fundaciones y agrupaciones civiles que reciben fondos federales. En su participación, Enrique Peña Nieto, presidente de México, aseguró que con la implementación de los nuevos sistemas de transparencia y combate a la corrupción se busca domar la condición humana. "A lo mejor le voy a dar material a los caricaturistas, pero el Estado mexicano y su sociedad lo que estamos haciendo es domar, auténticamente, la condición humana, llevarla por nuevos caminos, estableciendo parámetros, límites, controles, obligando a la apertura y a la transparencia. Estamos estableciendo nuevos paradigmas. Entre todos estamos auténticamente tomando y llevando, para bien, a nuestra Nación a esta gran condición humana que

MIÉRCOLES 24 DE JUNIO DE 2015

ha venido evolucionando, que hoy adopta signos y parámetros de los cambios que se dan en el orden mundial". (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 6, HÉCTOR FIGUEROA; REFORMA, NACIONAL, P. 1)

DERROCHA EL INAI

El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) echó la casa por la ventana para la ceremonia de instalación del Consejo del Sistema Nacional de Transparencia (SNT). El organismo adjudicó el 15 de junio un contrato de dos millones 90 mil pesos a la empresa Hectárea Producciones, para hacerse cargo de la logística y producción del evento en el World Trade Center. En el acto protocolario estuvieron presentes alrededor de 650 invitados, incluyendo al presidente Enrique Peña Nieto, los presidentes de las cámaras del Congreso, miembros del gabinete, titulares de distintos órganos autónomos y los presidentes de los 32 órganos locales de transparencia. De acuerdo con el contrato asignado, el INAI solicitó bloquear 59 habitaciones en un hotel de Reforma, 32 por dos noches y 27 por una noche, para invitados foráneos. Para la primera sesión del Consejo Nacional se requirió un servicio de coctel de primer nivel para 150 personas, con canapés y vino de honor, además de servicio de coffee break-brunch continuo con crudités y frutas de la estación, 12 arreglos florales, pendones y 200 kits de bienvenida con carpetas, blocks y bolígrafos con el logotipo del evento. Para el acto protocolario, se solicitó coffee break especial para 150 personas, un coffee break para 450 personas del público y un coffee break para 40 reporteros en sala de prensa. El evento iba a celebrarse en el Palacio de Minería, pero se cambió al World Trade Center a petición de la Presidencia de la República. De acuerdo con fuentes del INAI, se argumentaron problemas logísticos con la primera sede, ubicada a unas cuadras de donde la CNTE mantiene un plantón permanente. (REFORMA, NACIONAL, P. 2, VÍCTOR FUENTES Y ROLANDO HERRERA)

MADERO OFRECE PISO PAREJO A ASPIRANTES; "SOY EL ÚNICO QUE PUEDE GARANTIZAR EQUIDAD": CORRAL

Gustavo Madero Muñoz, dirigente nacional del Partido Acción Nacional (PAN), ofreció piso parejo en la contienda por la dirigencia del y apuntó que no buscará favorecer a uno u otro aspirante. Hasta este martes, han expresado su voluntad de participar en la elección del nuevo dirigente de Acción Nacional, Ricardo Anaya, coordinador de los diputados panistas; el senador Javier Corral y Francisco Ramírez Acuña, ex gobernador de Jalisco. Entrevistado en el marco de la instalación del Sistema Nacional de Transparencia, el líder panista dejó claro que no tiene un favorito para sustituirlo al frente del PAN. "Yo no tengo gallo. Yo voy a estar buscando cuidar en una posición distante, porque hay como un INE que tenemos que formar en el partido, que es el que va a organizar la elección y en el partido, en estricto sentido, nos vamos a mantener a una prudente distancia para no intervenir, sino solamente facilitar lo que esta Comisión Organizadora requiera", explicó. Por separado, el senador Javier Corral afirmó que de ganar la dirigencia nacional del partido, será un árbitro que garantice equidad e imparcialidad a los aspirantes a la Presidencia de la República en 2018. En entrevista, no descartó una candidatura común con Ramírez Acuña, el senador Juan José Rodríguez Prats o él, dependiendo quién tenga más posibilidades de ganar. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 2, HÉCTOR FIGUEROA; EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 6, SUZZETE ALCÁNTARA)

MIÉRCOLES 24 DE JUNIO DE 2015

MÉXICO ESTÁ LISTO PARA UNA PRESIDENTA: MARGARITA ZAVALA

Antes de su participación en el foro Mujeres Poderosas, organizado por la revista Forbes, la panista Margarita Zavala, ex primera dama de México, consideró que nuestro país ya está preparado para tener a una mujer en la Presidencia de la República. Zavala aclaró que, en caso de llegar a Los Pinos, no dará continuidad al gobierno encabezado por su esposo, Felipe Calderón Hinojosa, pues “cada quien toma sus propias decisiones”. “Las mujeres también tenemos nuestras propias decisiones, nuestras ideas, nuestros proyectos. Desde luego comparto con muchos panistas conceptos, pero este país ha cambiado mucho, necesita de otras decisiones. Siempre he creído que es un reto este país para las mujeres, pero tengo la seguridad de que, desde hace mucho tiempo, podríamos tener presidentas mujeres”, afirmó. Zavala participó en la mesa “Mujer y Política”, en la que compartió ideas sobre el papel de las mujeres en México con personalidades como Rosario Robles, secretaria de Desarrollo Social, y Olga Sánchez, ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), quien dijo que ella ha juzgado siempre con perspectiva de género, pues sólo así se puede impartir justicia de manera diferenciada. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 8, JUAN PABLO REYES)

URGE REFUNDAR AL PRD: BELAUNZARÁN

Fernando Belaunzarán, diputado del Partido de la Revolución Democrática (PRD), dijo que el saldo electoral es un ultimátum para el sol azteca y que de no reaccionar antes de que concluya este año, para 2018 terminarán como un partido marginal. “El PRD está en su hora cero. Debe refundarse. Llamo a hacer un congreso en el que la misma dirección ponga su permanencia a consideración después de los malos resultados. Hay que reinventarse. Estamos apenas a tiempo porque la sucesión presidencial ya inició”, dijo. Por su separado, Hortencia Aragón, ex secretaria general perredista, aseguró que la dirigencia nacional debe ser autocrítica para analizar, explicar y reconocer el desastre electoral que sufrió el 7 de junio. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 4, IVONNE MELGAR E ISABEL GONZÁLEZ)

INDAGAN POR LAVADO DE DINERO A CÍRCULO DE EBRARD

La Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) investiga a allegados de Marcelo Ebrard, ex jefe de gobierno del Distrito Federal. La UIF ordenó congelar las cuentas bancarias de Marianna Prats, ex esposa de Ebrard y de la Constructora Enalser, empresa que ostenta la propiedad del inmueble que renta el ex funcionario en la colonia Roma. La dependencia se encarga de investigar operaciones financieras con recursos de procedencia ilícita —comúnmente conocidas como lavado de dinero— y, como parte de sus indagatorias, puede pedir la congelación de cuentas. (REFORMA, NACIONAL, P. 1, VÍCTOR FUENTES)

SEGUIRÁ INTERLOCUCIÓN CON PARTIDOS: OSORIO CHONG

Miguel Ángel Osorio Chong, titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), aseguró que el gobierno de Enrique Peña Nieto, presidente de México, fortalecerá el diálogo y una plena interlocución con los grupos parlamentarios de todos los partidos políticos de la LXIII Legislatura —que entrará en funciones a partir del 1 de septiembre— con el fin de lograr acuerdos en los principales temas del país. En un encuentro con el Consejo Directivo de la Cámara Nacional de la Industria de Radio y Televisión (CIRT), Osorio Chong enfatizó que se continuará buscando el consenso con todos los partidos y sus bancadas, pues lo importante, dijo, es seguir trabajando en beneficio de la nación. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 1 Y 8, HÉCTOR FIGUEROA)

MIÉRCOLES 24 DE JUNIO DE 2015

LA SEP LLAMA A DEFINIR QUIÉN ES EL PATRÓN DE LOS MAESTROS

Emilio Chuayffet, titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP) solicitó al Congreso de la Unión que defina quién es el patrón legal de los maestros, para que el gobierno federal se pueda encargar de las clases en estados como Oaxaca, donde la interrupción de la enseñanza es constante. Durante su comparecencia en la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, el titular de la SEP aseguró que se ha puesto fin al viejo esquema de escalafón magisterial con la aplicación de la evaluación docente. Por su parte, Sylvia Schmelkes, titular del Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE), llamó a los maestros y las autoridades a respetar el Estado de derecho para cumplir con la reforma, y anunció que este año se aplicaran nueve pruebas más a los docentes. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 1 Y 19, LETICIA ROBLES)

CNTE ENGAÑA CON "DESPIDOS" A QUIENES ACUDAN A EVALUACIÓN

Rubén Núñez Ginez, secretario general de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) en Oaxaca, realizó una estrategia para advertir a los maestros, bajo engaños, que si participan en alguno de los procesos de evaluación de la reforma educativa, serán "separados o despedidos" de su trabajo en las aulas. Esa fue la información que se hizo llegar a los poco más de 60 mil maestros de un total de 81 mil trabajadores que en total se contabilizan en esa sección sindical y que se transmitió a otras secciones simpatizantes de la CNTE en el país. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 1 Y 11, NURIT MARTÍNEZ)

SECUESTRAN CAMIÓN CON VISAS ESTADOUNIDENSES; ROBAN CARGA

Un camión que trasladaba visados de Estados Unidos para ciudadanos mexicanos, fue secuestrado en la ciudad de Matamoros, Tamaulipas, y su carga fue robada, informó hoy el consulado de estadounidense en Monterrey, Nuevo León. "Entre los objetos robados había tarjetas de cruce fronterizo aprobadas de personas que habían solicitado sus visas en Monterrey y Guadalajara. La Oficina de Asuntos Consulares ya puso una alerta sobre todas las tarjetas robadas en Matamoros, lo que evitará que se utilicen en cualquier puerto de entrada", precisó en un comunicado oficial. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 1 Y 14, DAVID CARRIZALES)

RECAPTURAN AL HIJO DEL LÍDER DEL CÁRTEL JALISCO NUEVA GENERACIÓN

Rubén Oseguera González, el Menchito, fue detenido por los delitos de lavado de dinero, delincuencia organizada y secuestro, éste último en contra de dos personas en Tepalcatepec, Michoacán. Así lo informó Monte Alejandro Rubido, Comisionado Nacional de Seguridad, durante una conferencia de prensa en la que mostró una fotografía del joven delincuente de tan sólo 25 años de edad, segundo al mando del Cártel Jalisco Nueva Generación e hijo del líder Nemesio Oseguera, el Mencho. Oseguera González fue detenido, por una orden de presentación y localización, la madrugada de ayer en Zapopan, Jalisco, en una operación que no requirió disparos encabezada por el Ejército y la Policía Federal. (REFORMA, NACIONAL, P. 3, CÉSAR MARTÍNEZ)

MIÉRCOLES 24 DE JUNIO DE 2015

GÉNEROS DE OPINIÓN

VISITA POSELECTORAL/ LUIS LINARES ZAPATA

Han transcurrido más de dos semanas desde el 7 de junio electoral. Los analistas especializados —o no tanto— siguen a la búsqueda de ángulos explotables a partir de la numerialia resultante: sean enseñanzas o cualquier otra clase de consecuencias. De seguro encontrarán aspectos relevantes, dignos de comunicarse a una lectoría que, casi de seguro, le ha dado vuelta a la página de sus variados desencuentros y triunfos. Hasta aquellos candidatos perdedores, con el pesar que siempre acompaña a tan cruda realidad, hacen esfuerzos por ajustarse a su derrota. Cierto es que algunos, que se sienten despojados por trampas y abusos, perseverarán en sus protestas: en las calles o ante tribunales. A todos y cada uno de los participantes en la competencia por el mando ciudadano, les parecerá que, los nuevos tiempos poselectorales, traerán novedades, penas y alegrías y tal vez algo más que todo esto. A los ganadores toca ahora enfrentar las consecuencias. Se acerca la mera hora de cumplir las siempre fáciles promesas de campaña. Aunque, como ha sucedido, per secula seculorum, algunos de esos personajes harán de lado tan molesto ejercicio y se apoltronarán en sus cargos para disfrutar del confort que acarrea su adquirido cacho de poder. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 18, LUIS LINARES ZAPATA)

SEXTO PATIO/ ROBERTO CRUZ ZÚÑIGA

Las únicas imágenes de gozo poselectorales son pocas, pero visibles. Unas, las de Morena, en la persona de Martí Batres y los militantes del partido, quienes, con rondas alrededor del Zócalo, exigen más de lo ya arrebatado al PRD en la ciudad de México. Paralelamente, Andrés Manuel López Obrador no ha salido a dar un grito de euforia ni de triunfalismo desde que se confirmó su arrollador paso por el DF. Y para seguir resistiéndome a su supuesta buena fe, debo admitirlo, ya no requiere salir. Una, ya ganó. Otra, ya no hay campaña. La campaña de Morena por el 7 de junio era su campaña para el 2018. Ya saldrá, pero lo ganado nadie se lo quita. Otras imágenes de regocijo, a pesar de la andanada de multas del Instituto Nacional Electoral y de no bajar, sino subir, son las del Partido Verde. Pero tampoco Arturo Escobar, líder del PVEM, ha echado las campanas a vuelo, salvo para anunciar lo obtenido. Efectivamente, el Verde fue el único partido en sumar escaños en la Cámara de Diputados. Durante la LXII Legislatura, los verdes contaban con 27 lugares. Después del 7 de junio ya suman 47. Todo, a pesar de los castigos del INE y del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. (IMPACTO EL DIARIO, NACIONAL, P. 2, ROBERTO CRUZ ZÚÑIGA)

TECNO EMPRESA/ SI YO FUERA TAYLOR SWIFT/ HUGO GONZÁLEZ

No cabe duda de que los paradigmas en la tecnología de información y comunicación cambian con rapidez, y lo que hoy es in mañana es out. Lo digo por la revolución que está viviendo el mundo al ver peleas entre operadores tradicionales versus jugadores disruptivos. Los diferendos @Uber vs taxistas, telcos vs OTT y Taylor Swift vs ©AppleMusic no son más que una muestra del cambio de paradigmas. Pero si yo fuera @taylorswift13 no sólo tendría varios kilos menos y más estatura, sino que me harían caso. Si yo fuera Taylor, el @INEMexico y los políticos reconocerían que el modelo de comunicación política nos asfixia a los periodistas. Nos mandarían decir que se acabará con la simulación y que (como en EU) cualquier periodista o televisora puede apoyar a sus candidatos. Así evitaríamos bochornosas multas como la impuesta por el Tribunal Electoral a TV@Azteca por el comentario de un colega reportero. Pero como no soy mujer, ni alta, rubia, delgada, cantante, famosa y gringa, sospecho que nadie me hará caso. (MILENIO DIARIO, NEGOCIOS, P. 29, HUGO GONZÁLEZ)